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1. СМИ о Таймыре 
 

Программа поддержки «Норникелем» экономики Таймыра будет продолжаться 
 В Дудинке подвели итоги реализации пятилетней программы содействия «Норникеля» 

социально-экономическому развитию Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района. Документ принят в сентябре 2020 года в рамках четырехстороннего соглашения. В 
программе семь ключевых направлений, 44 мероприятия, принятые при участии и 
муниципалитетов, и общин коренных малочисленных народов. 

На их реализацию затрачено свыше двух миллиардов рублей. 
«Встречи помогают корректировать ранее принятые мероприятия, обмениваться 

мнениями об актуальной ситуации в поселках. Программа поддержки коренных народов 
Таймыра живая, и она будет продолжаться», – отметил директор Заполярного филиала 
«Норникеля» по региональной политике и корпоративным проектам Вячеслав Щукин. 

Встреча в кинодосуговом центре «Арктика» началась в форме презентации отчета 
«Норникеля» о сотрудничестве компании с властями муниципального района и его 
коренными жителями за пять лет. Руководитель направления по работе с коренными 
малочисленными народами Севера в Заполярном филиале «Норникеля» Анфиса 
Никифорова рассказала об экологической экспертизе, проведенной компанией на Таймыре в 
2020 году, о решении увеличить финансовую помощь жителям на защиту исконной среды 
обитания, поддержку традиционных видов деятельности, а также увеличить расходы на 
жилищные, медицинские, инфраструктурные, социокультурные проекты. 

Так, на развитие традиционных видов деятельности «Норникель» выделил 109 
миллионов рублей. Говоря о том, куда были направлены эти деньги, Анфиса Никифорова 
назвала два крупных мероприятия: организацию оценки оленеемкости пастбищ в Авамской 
тундре и научно-исследовательских работ по оценке запасов водных биологических ресурсов 
шести рек полуострова. 

«Результаты исследования позволили в 2025 году увеличить квоты на вылов рыбы на 
113 тонн, – продолжила докладчик и привела еще один пример поддержки «Норникелем» 
традиционных видов деятельности таймырцев. – В 2024 году общинам в результате 
конкурсов и аукционов было выделено почти 20 тонн водных биологических ресурсов и 
четыре рыболовных участка». 

Последний пример в том числе свидетельствует об эффективности работы 
координационного совета общин коренных малочисленных народов Севера, который 
курирует реализацию пятилетней программы участия «Норникеля» в социально-
экономическом развитии Таймыра. 

В продолжение темы поддержки традиционных видов деятельности надо сказать, что в 
оплаченной «Норникелем» экспедиции в Авамскую тундру было изучено более 15 тысяч 
квадратных километров территории, и ученые пришли к выводу, что здесь есть все условия 
для возрождения и развития домашнего оленеводства. 

Руководитель направления по работе с коренными малочисленными народами Севера в 
Заполярном филиале отдельно остановилась на много лет не решаемой проблеме в 
Хатангском сельском поселении, рассказав, что лишь в трех населенных пунктах – Попигае, 
Сындасско, Новорыбной – имеется незначительное поголовье домашних оленей – около двух 
тысяч голов. Почти половина этого стада больна. 

Оленеводы обратились за помощью в «Норникель», и в компании приняли 
антикризисный план, в который включены такие мероприятия, как укрепление технической 
базы оленеводческих семей: для них закуплены снегоходы, солнечные панели, бензин, 
комбикорм, витаминизированная соль, перечислила Анфиса Никифорова. 

«В конце 2024 года создано три крестьянско-фермерских хозяйства путем реорганизации 
оленеводческого кооператива «Тундровик» – это вынужденная мера, – уточнила докладчик. – 
В стадии оформления в Хатангском поселении земельные участки под выпас домашних 
оленей. В марте планируются весенние коральные работы для проведения лечебно-
профилактических и диагностических мероприятий, – добавила Анфиса Никифорова. – В 
связи с тем, что в краевом бюджете не были предусмотрены выплаты на содержание стада, в 
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компании «Норникель» приняли решение выплатить трем крестьянско-фермерским 
хозяйствам по тысяче рублей на одну голову оленя». 

Тема вызвала оживленный интерес в зале. После отчета представители семейных 
общин и оленеводы, занимающиеся этим бизнесом соло, у «свободного микрофона» 
благодарили «Норникель», но также интересовались у представителей компании 
перспективами сотрудничества. Задавали вопросы о развитии оленеводства и 
присутствовавшему на встрече главе Таймыра Алексею Членову. Говорили о необходимости 
сформировать государственную программу поддержки отрасли, в которой предусмотрена 
подготовка квалифицированных специалистов для помощи оленеводам в ведении хозяйства, 
более серьезные выплаты на содержание стада. 

Принятые во втором чтении депутатами Законодательного собрания изменения в 
краевой закон предусматривают один вид субсидий на развитие северного оленеводства по 
ставкам на одну голову в размере 260 рублей на содержание стада либо в размере 728 
рублей на наращивание поголовья оленей. 

Ситуация в Хатангском районе улучшится только при заинтересованности в этом самих 
оленеводов и местных властей – согласились участники встречи в Дудинке. При этом 
Вячеслав Щукин еще раз подтвердил таймырцам готовность «Норникеля» не оставлять 
проблему без внимания, назвав одной из миссий компании проведение зооветеринарных 
обработок сельскохозяйственных животных, и отметил такой важный момент: 

«Как скоро начнет возрождаться оленеводство в Хатангском районе, точно мы не знаем, 
но оленеводам нужна поддержка сейчас, – пояснил заместитель директора Заполярного 
филиала по региональной политике и корпоративным проектам. – Поэтому в компании 
решили помочь финансами незамедлительно, чтобы оленеводы могли приобретать корма, 
лекарство для животных, проводить другие необходимые работы». 

Все, что зависит от компании, добавил Вячеслав Щукин, совместно с органами местной 
власти, жителями арктического полуострова будет делаться. 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В заполярной столице открыли «Парту Героя» в честь выпускника Дудинской средней 
школы №4 им П.А. Кучеренко Алексея Короткова 

14 февраля, в преддверии Дня памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за 
пределами Отечества, в Дудинской средней школе №4 им. П.А. Кучеренко состоялась 
торжественная церемония открытия «Парты Героя» в честь выпускника школы - Алексея 
Юрьевича Короткова, участника специальной военной контртеррористической операции в 
Чеченской Республике. 

На мероприятии присутствовали глава Таймыра Алексей Членов, его заместители по 
профильным направлениям Павел Томчик и Татьяна Друппова, председатель районного 
Совета депутатов Владимир Шишов, заместитель начальника управления образования 
администрации муниципального района Татьяна Лебедева, представители общественных 
организаций «Боевое братство» и «Союз десантников г. Дудинка», а также педагоги и 
учащиеся образовательного учреждения. 

…Право открыть «Парту Героя» было предоставлено главе Таймыра Алексею Членову и 
учащейся 11 класса Эвелине Власовой. За этой партой будут сидеть лучшие из лучших 
учеников, показавшие высокие результаты в учебе и спорте. 

«Сегодня мы находимся здесь, открываем «Парту Героя». В любые времена враги будут 
проверять нашу Родину на прочность, и у каждой эпохи будут свои герои, а память о них 
будет жить до тех пор, пока она будет в наших сердцах. Алексей отдал свою жизнь для того, 
чтобы вы сегодня сидели за партами, учились, играли, радовались. К сожалению, всегда 
будут те ситуации, которые происходили и сейчас происходят, но в любом случае мы должны 
быть уверены, что победа будет всегда за нашей Родиной», - подчеркнул в своей речи 
Алексей Викторович. 
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Отметим, «Парта Героя» – это ученический стол, на котором размещена 
фотография Героя, информация о фактах его биографии и заслугах. В 2024 году они были 
также открыты в Дудинской средней школе №5, Караульской средней школе-интернате имени 
И.Н. Надера и Хатангской средней школе-интернате. 

«Таймыр» 
 
В центральной библиотеке стартовал проект для горожан старшего возраста 

Центральная библиотека приступила к реализации проекта «Гармония жизни», в рамках 
которого пройдут различные культурно-досуговые мероприятия и творческие занятия для 
горожан старшего возраста совместно со специалистами и молодежной группой волонтеров. 

На первом мероприятии проекта участники познакомились с одним из древнейших видов 
декоративно-прикладного искусства — росписью по дереву, а также углубились в историю 
данного народного промысла. Под руководством педагога-психолога Анны Ситниковой и 
волонтеров Дудинской гимназии, участники освоили базовые техники и приемы рисования, и 
при помощи кисти и красок превратили обычные доски в яркие детали интерьера. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Владимир Потанин сохранил руководство компании «Норильский никель» 

В компании «Норильский никель» состоялись выборы правления, в результате которых 
все действующие члены правления сохранили свои должности.  

Официальная информация компании зафиксировала продолжение руководства 64-
летнего Владимира Потанина в качестве председателя правления и президента. В 
обновленный состав правления вошли 13 специалистов, среди которых – вице-президенты 
компании. 

«Гудок» 
 

В Норильске мошенники заставили работницу детсада перевести им 400 000 рублей 
через цепочку посредников 

Жительница Норильска вмиг лишилась 400 500 рублей. Все произошло 10 февраля. 
Женщине, которая работает в детском саду, позвонили на сотовый. Звонивший начал 
рассказывать о том, что женщине срочно нужно продлить договор с МТС. Как и что именно 
говорил мошенник - неизвестно, но убедил перевести деньги через посредников.  

- Женщина перевела денежные средства на номер счета своего сына, который, с свою 
очередь, перевел своему знакомому, далее молодой человек перевел денежные средства 
мошенникам, - рассказали в полиции Норильска. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край передал очередную партию гуманитарного груза для бойцов СВО 
Красноярский край передал очередную партию гуманитарной помощи для бойцов СВО. 

Груз уже доставлен на территорию подшефного Свердловского муниципального округа 
Луганской народной республики. 

Основную часть груза составили беспилотники. Военные получат 10 современных 
квадрокоптеров. Техника оснащена мультисенсорным дисплеем. Дальность управления — 15 
километров. По словам бойцов, благодаря таким беспилотникам удаётся составлять карты 
без необходимости использования компьютера. 

Вести-Красноярск 
 

Вклады жителей Красноярского края достигли исторического максимума 
В 2024 году жители Красноярского края активно несли свои деньги в банки: объем 

вкладов (без учета счетов эскроу) вырос на 25%, достигнув 684 млрд рублей. Прирост за год 
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составил 128 млрд, что в 1,5 раза превышает показатель 2023 года, когда остаток по 
вкладам увеличился на 82 млрд рублей. 

Средняя максимальная процентная ставка по вкладам в десяти крупнейших банках 
региона в декабре 2024 года достигла 22,3%. Для сравнения, в начале года она составляла 
15%. 

Управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев отметил, что 
значительный приток средств на депозиты связан именно с рекордно высокими ставками по 
вкладам – а также с ростом доходов населения. 

«Значительный приток денег на депозиты произошел благодаря высоким ставкам по 
вкладам и росту доходов. В конце декабря доходность вкладов достигла пиковых значений, 
ставки и сейчас продолжают находиться на максимальном за последние десятилетия уровне. 
Для сравнения, в 2020 году они опускались до 4,3%», – прокомментировал управляющий 
Отделением ЦБ. 

Высокая сберегательная активность населения сформировалась на фоне высокой 
ключевой ставки, которая, по словам эксперта, необходима для снижения инфляции до 
целевого уровня в 4%. 

В работающих на территории Красноярского края банках подтверждают общую 
статистику по вкладам. По данным банка ВТБ, портфель привлеченных средств частных 
клиентов в Красноярском крае, Хакасии и Тыве за 2024 год увеличился на треть, достигнув 
114,2 млрд рублей. Эксперты банка отмечают, что при сохранении ключевой ставки на 
высоком уровне в течение первого полугодия 2025 года доходность по вкладам будет 
обеспечена на уровне 19-20% годовых. 

«Время вкладчика сохраняется, что стимулирует клиентов банков аккумулировать на 
депозитах как можно больше средств. В целом в течение 2025 года ВТБ ожидает стабильного 
роста рынка сбережений, который при сохранении уровня ключевой ставки увеличится на 
21%, до 68 трлн рублей», – отмечают там. 

Совкомбанк зафиксировал рост объема вкладов в Красноярском крае за 2024 год на 
11%. Главный аналитик банка Анна Землянова пояснила, что дальнейшая динамика ставок по 
вкладам будет зависеть от денежно-кредитной политики Банка России. Напомним, что 
недавно, на февральском заседании, ключевая ставка была сохранена на прежнем уровне: 
21%. Тем не менее это не обязательно означает роста доходности сбережений. 

Красноярский филиал Россельхозбанка за 2024 год привлек на депозиты в 2,5 раза 
больше средств, чем в 2023 году. Главную роль в этом сыграли, безусловно, высокие 
процентные ставки, считают там. Директор филиала Наталья Михайлова подчеркнула, что 
вклады остаются одним из самых доходных и безопасных инструментов инвестировать 
денежные средства для населения. 

…Таким образом, 2024 год стал рекордным для рынка вкладов Красноярского края, и 
эксперты в основном ожидают продолжения положительной динамики в ближайшие месяцы 
при условии сохранения текущей монетарной политики. Кстати, в Банке России не исключают 
дальнейшего повышения ставки, и, по словам председателя ЦБ Эльвиры Набиуллиной, 
«прогнозная траектория повышена на 2025–2026 годы». Следующее заседание Совета 
директоров по ключевой ставке запланировано на 21 марта… 

ДЕЛА 
 

Красноярцев предупредили о схеме мошенничества с поддельными повестками от 
ФСБ 

На портале «Объясняем.рф» рассказали, что аферисты объединили две схемы 
мошенничества. Сначала они звонят, например, под предлогом замены полиса ОМС и просят 
назвать код из СМС — с его помощью они взламывают аккаунт на Госуслугах. 

«На портале злоумышленники узнают все личные данные человека и звонят уже от 
имени служащих ФСБ. Аферисты предупреждают, что это дело государственной важности и о 
разговоре рассказывать никому нельзя», — рассказали специалисты «Объясняем.рф». 
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Жертв предупреждают, что их деньги под угрозой из-за утечки данных на Госуслугах. 
Все деньги необходимо срочно снять и отдать представителю Банка России. Для 
убедительности мошенники кидают поддельные повестки от ФСБ в почтовые ящики жертв. 

Горновости 
 
54-летняя красноярка попалась на уловки мошенников и лишилась 2,5 млн рублей 

Ее убедили, что нужно «исчерпать кредитный потенциал», чтобы не лишиться 
сбережений и доказать, что она не имеет связей с недружественной страной 

О случае мошенничества рассказали в краевой прокуратуре. В январе 2025 года 54-
летней красноярке поступил звонок якобы от сотрудника Фонда обязательного медицинского 
страхования. Ему удалось убедить ее в том, что ей необходимо продлить свой полис, а для 
этого сообщить SMS-код. 

Затем женщине пришло фальшивое сообщение о том, что в ее личный кабинет на 
портале «Госуслуг» пытались войти неизвестные. Введенная в заблуждение красноярка 
обратилась по указанному в уведомлении номеру. 

Аферисты сообщили женщине, что на нее уже оформлены кредиты, и ей необходимо 
«исчерпать кредитный потенциал» и перевести деньги на «безопасные счета». Это поможет 
ей и спастись от обвинений в содействии недружественной стране. 

Сначала она перевела на счета мошенников 600 тысяч рублей из собственных 
накоплений, а затем взяла три кредита на сумму 1,9 миллиона рублей и также перечислила 
злоумышленникам. 

Когда женщина осознала, что стала жертвой обмана, она обратилась в полицию. 
Возбуждено уголовное дело о мошенничестве. 

По данным краевой прокуратуры, с начала года жертвами мошенников стали 963 жителя 
региона. Причиненный ущерб составил 261,1 миллиона рублей. Сотрудниками 
правоохранительных органов раскрыто 135 данных преступлений, процент их 
раскрываемости составляет 16,3 %. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин терпеливо доносит до собеседников позицию России, заявил Песков 
Президент РФ Владимир Путин всегда в деталях, аргументированно и терпеливо 

доносит до своих собеседников позицию России, заявил пресс-секретарь главы российского 
государства Дмитрий Песков. 

"В деталях, терпеливо, аргументированно, так, чтобы действительно объяснить позицию. 
И всегда спрашивает, что непонятно и что кажется неверным. И президент никогда не жалеет 
времени для того, чтобы нашу позицию именно довести до собеседника аргументированно", - 
сказал Песков в интервью автору и соведущему программы "Москва. Кремль. Путин" Павлу 
Зарубину. 

РИА Новости 
 

Путин подписал пакет поручений по итогам Прямой линии 
Президент Владимир Путин подписал пакет поручений по итогам Прямой линии, 

состоявшейся 19 декабря. 
Поддержка семей 

Российский лидер поручил: 
- рассмотреть возможность назначать пособие в связи с рождением ребенка, если доход 

семьи незначительно превышает прожиточный минимум; 
- усовершенствовать механизм расчета дохода семьи при назначении ежемесячного 

пособия по уходу за ребенком. 
Помощь приграничным регионам 

- обеспечить поддержку по принципу «одного окна» жителям приграничных с Украиной 
регионов, которые пострадали от действий ВСУ; 
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- принять меры по предоставлению жилья жителям Мариуполя, чьи дома были 
повреждены во время боевых действий; 

    Минобороны нужно подготовить предложения о совершенствовании механизма поиска 
военных, пропавших без вести в период СВО. 

Борьба с мошенничеством 
- принять дополнительные меры против мошеннических действий застройщиков при 

строительстве индивидуальных жилых домов; 
-  повысить ответственность банков за нарушения при хищении средств мошенниками; 
-подготовить идеи против мошенничества с передачей физлицом банковских реквизитов. 

РИА Новости 
 

Спикер Госдумы предрек Евросоюзу серьезные и болезненные изменения 
Евросоюз и его международные институты ждут серьезные изменения, которые будут 

происходить «непросто, болезненно». Такое мнение высказал спикер Госдумы Вячеслав 
Володин. 

«Анализируя происходящее в Мюнхене, можно с уверенностью сказать: Европейский 
союз, его международные институты, в том числе парламентские, ждут серьёзные 
изменения», – написал политик в своем тг-канале. 

При этом он отметил, что процесс изменений в ЕС будет сопровождаться конфликтами и 
кризисными явлениями. 

По словам Володина, демократические процедуры во многих странах ЕС «стали носить 
декоративный характер» и о них «давно забыли и игнорируют». 

Политик считает, что силам, выступающим за обновление власти, будут «создавать 
всевозможные препятствия, не давая пройти через процедуру выборов», как уже происходило 
ранее. В качестве примера политик привел президентскую компанию в Румынии, а также 
выборы во Франции и Германии, когда побеждали неугодные политические партии. Тем не 
менее, Володин полагает, что «изменения неизбежны». 

Спикер Госдумы согласился с оценкой происходящего в Европе, которую дал вице-
президент США Джей Ди Вэнс. Он «дал объективную оценку происходящему в европейских 
странах, но «был не поддержан», а «участники конференции оказались не готовы услышать 
правду о себе», – указал Володин. 

Европейские лидеры, как отметил председатель ГД, не могли скрыть своих негативных 
эмоций, но «это неудивительно», поскольку они были «ярыми сторонниками другого 
кандидата» на выборах в США. 

Во время выступления на Мюнхенской конференции по безопасности американский 
вице-президент заявил, что главной угрозой для Европы являются не Россия или Китай, а 
неспособность властей государств ЕС подтвердить свой мандат на выборах. Вэнс назвал 
отмену результатов первого тура президентских выборов в Румынии под «хлипким 
предлогом» вмешательства России шокирующей. Он подчеркнул, что в ЕС должны «не 
только говорить о демократических ценностях, но и жить в соответствии с ними». 

РИА «Новый День» 
 

Банк России видит риск более резкого торможения кредитования, чем в базовом 
сценарии - Набиуллина 

Банк России видит риск более резкого торможения кредитования, чем в базовом 
сценарии, будет это отслеживать, заявила глава ЦБ Эльвира Набиуллина на пресс-
конференции в пятницу. 

"Ключевым дезинфляционным риском является более выраженное замедление 
кредитования. Наш базовый сценарий предполагает его плавное, контролируемое 
охлаждение. Но риск более резкого торможения существует", - сказала Набиуллина. 

"Поэтому мы особенно внимательно будем следить за этой динамикой", - подчеркнула 
она. 
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Набиуллина также сказала, что замедление корпоративного кредитования в 
последние 2 месяца связано не только с регулированием ЦБ, но и с расходами бюджета, без 
учета этого фактора замедление кредитования было бы более скромным. 

"Под влиянием жестких ДКУ кредитование с декабря замедляется. В последние 2 месяца 
сократился как корпоративный, так и розничный портфель банков", - сказала Набиуллина. 

"Замедление корпоративного кредитования связано не только с влиянием нашей 
политики, значительное влияние также оказывают бюджетные расходы. Традиционно пик 
бюджетных выплат приходится на декабрь. В этом году высокие расходы наблюдались и в 
январе, что выше сезонной нормы. Это связано с более ранним авансированием 
госконтрактов. Получив бюджетные средства, компании активно гасили долги перед банками. 
Поэтому данные об охлаждении кредитования, что называется, зашумлены", - добавила она. 

Согласно оценкам ЦБ, с исключением фактора бюджета замедление кредитования 
более скромное. "Мы исходим из того, что результатом совместного влияния бюджета и 
кредита будет более сдержанная динамика денежной массы. По последним данным, она 
растет медленнее, чем в конце прошлого года. Мы продолжим внимательно наблюдать за 
динамикой бюджетных расходов, сопоставляя ее в том числе со скоростью охлаждения 
кредитования", - сказала глава ЦБ. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россиян предупредили о новом порядке подачи документов в Росреестр 
С 1 марта 2025 года юрлицам придется подавать заявления о кадастровом учете и 

государственной регистрации сделок с недвижимостью в Росреестр исключительно в 
электронной форме, заявила «Прайм» управляющий партнер «Поправко, Деревенко и 
Партнеры» (PDP) Наталия Поправко. Она пояснила, что сделать это можно будет через 
госуслуги или в личном кабинете на сайте регистрирующего органа. 

С учетом необходимости выпуска усиленной квалифицированной электронной подписи 
(УКЭП) для сотрудников, которые от имени юридического лица подают пакет документов в 
Росреестр нововведение повлечет дополнительные затраты юрлиц на регистрацию сделок с 
недвижимостью, — считает эксперт. 

Поправко напомнила, что с 1 января госпошлина на госрегистрацию прав при сделках с 
недвижимостью для юрлиц выросла вдвое. Есть риск, что дополнительные траты могут 
спровоцировать отказ от оформления некоторых видов договоров, добавила она. 

Ранее эту информацию подтвердил в беседе с NEWS.ru глава комитета Госдумы по 
вопросам собственности, земельным и имущественным отношениям Сергей Гаврилов. Он 
тогда подчеркнул, что изменение коснется заявлений о кадастровом учете и регистрации 
прав на недвижимость. 

До этого стало известно, что с 1 марта изменятся правила освоения участков земли, 
находящихся в населенных пунктах или выделенных для садоводства. Согласно изменениям, 
собственнику, который не занимается своей землей, грозит штраф или изъятие. 

Кроме того, зарегистрировать сделку с земельными участками, если их границы не 
внесены в единый государственный реестр недвижимости (ЕГРН), будет нельзя с 1 марта. 
Изменения внесены в статью 26 закона о регистрации недвижимости. 

News.ru 
 

Задолжали: россияне накопили гигантские долги по неоплаченным штрафам ГИБДД 
Почти пятая часть всех долгов россиян приходится на штрафы ГИБДД. В начале 

наступившего года по объему производств, находящихся на принудительном исполнении, 
неоплата гаишных «писем счастья» оказались на втором месте после задолженности граждан 
по кредитам. Их доля составила 18,1%, и речь идет о 10 млн дел. 

Число злостных неплательщиков административных штрафов, выписанных гаишниками, 
в прошлом году достигло почти 565 000. человек. тут имеется в виду категории должников, 
накопивших первый десяток соответствующих квитанций или больше, сообщает «Интерфакс» 
со ссылкой на директора Федеральной службы судебных приставов (ФССП) Дмитрия 
Аристова. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

В более долгий ящик, чем оплату штрафов, россияне откладывают, повторим, 
только кредитные обязательства. Это ТОП-1 по долгам в стране: 27,8% или 15 млн дел от 
общего количества принудительных исполнительных производств. Третье место поделили 
должники по ЖКХ и налогам: 12,6% или 7 млн дел. 

Автовзгляд 
 

Россия планирует закупать электричество в Китае. Запрет на добычу криптовалют не 
решил проблему дефицита энергии в стране 

Современная экономика остро нуждается в приросте производства электроэнергии. Из-
за подъема новых цифровых технологий в США снова начал расти спрос на энергию, которой 
уже не хватает для предприятий. Представители Google и энергетики говорят, что США стоят 
на пороге энергетического кризиса. Справиться с этим вызовом, по замыслу Дональда 
Трампа, должен новый совет, который возглавят руководители американского МВД и 
Минэнерго. В России тоже нарастают проблемы дефицита энергии, которые власти пока 
пытаются решать региональными запретами майнинга. В марте Минэнерго РФ обещает 
представить новую энергетическую стратегию, которую президент РФ Владимир Путин 
поручал разработать еще летом 2022 года. 

В ближайшее десятилетие дефицит электроэнергии может затронуть до половины 
территории Соединенных Штатов. Это вызовет перебои в электроснабжении и вынудит 
экономить энергию. Такие данные приводят американские агентства со ссылкой на новый 
отчет Североамериканской корпорации по надежности электроснабжения (NERC). 

…В России на сегодня далеко не все в порядке с производством электроэнергии. 
Признаками нехватки производства энергии стали запреты на майнинг криптовалют в 
некоторых регионах страны, введение запретительных тарифов на сверхнормативное 
потребление энергии в субъектах РФ, а также летний энергокризис на юге страны, который 
затронул 2,5 млн россиян. 

Еще один признак энергокризиса в России – это появление планов импорта 
электроэнергии из Китая, тогда как РФ в прошлые годы сама поставляла энергию в КНР. В 
прошлом году Россия в три раза сократила поставки электроэнергии в Китай. По итогам этого 
года экспорт электричества в КНР составит менее 1 млрд кВт-ч, сообщила член правления 
«Интер РАО» Александра Панина. По ее словам, причиной снижения поставок стал дефицит 
в объединенной энергетической системе востока. 

А в начале февраля 2025 года руководство компании «Системный оператор» 
предложило рассмотреть возможность импорта электроэнергии из Китая в качестве одной из 
мер покрытия энергодефицита на Дальнем Востоке. «В условиях напряженной режимно-
балансовой ситуации в Объединенной энергосистеме (ОЭС) востока необходимо 
рассмотреть возможность ускоренного ввода объектов ВИЭ-генерации, которая представляет 
собой дешевый, эффективный и быстровозводимый источник электроэнергии, а также 
импорта электроэнергии из Китая», – приводятся в сообщении «Системного оператора» 
слова его предправления Федора Опадчего. По его данным, общий объем потребления 
электроэнергии в России в 2024 году увеличился на 3,1%, включая дополнительный день 
високосного года. 

В мире общее потребление электроэнергии растет на 4% в год. Но по новым планам 
российского правительства производство электроэнергии в РФ будет увеличиваться гораздо 
медленнее – на 2,1% в среднем до 2030 года и только на 1,3% в среднем до 2042 года. 
Именно такой прогноз заложен в утвержденной правительством РФ Генеральной схеме 
размещения объектов электроэнергетики до 2042 года (см. «НГ» от 14.01.25). «Анализ 
Генеральной схемы развития энергетики России до 2042 года показывает, что прогноз 
производства и потребления электроэнергии не позволит достичь показателей 
экономического роста, содержащийся в Стратегии экономического развития ни в целом по 
РФ, ни по отдельным приоритетным регионам, в частности по Дальнему Востоку», – отмечает 
член думского бюджетного комитета Оксана Дмитриева. Основной причиной появления такой 
энергетической стратегии, по ее словам, является курс финансово-экономического блока на 
снижение инвестиций и «охлаждение экономики». Для строительства энергетических 
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объектов требуются долгосрочные инвестиции, которые могут быть обеспечены 
дешевым долгосрочным кредитом, который фактически сегодня недоступен, указывает 
депутат. 

Энергетическая стратегия РФ до 2050 года по поручению президента должна быть 
подготовлена до конца марта, сообщил в середине января министр энергетики Сергей 
Цивилев. «Мы заканчиваем согласование энергостратегии, там есть непростые моменты, но, 
думаю, в ближайшее время мы все эти вопросы закроем», – объяснил чиновник. По 
прогнозам министра, оставшиеся вопросы стратегического планирования будут решены в 
январе-феврале 2025 года. 

Новый горизонт энергетического планирования до 2050 года президент РФ Владимир 
Путин определил еще в апреле 2022 года. Тогда же глава государства поставил задачу, что 
стратегию «нужно утвердить до 15 сентября текущего года». Но энергетическое 
планирование, судя по всему, слегка затянулось. 

Для рядовых граждан проблемы отечественной энергетики становятся очевидны не 
только во время длительных перебоев с энергоснабжением. Но и в связи с трудностями 
подключения новых потребителей к электрическим сетям даже в тех регионах, где был 
введен запрет на потребление электроэнергии ради майнинга криптовалют.  

В декабре прошлого года правительство РФ ввело запрет на майнинг до марта 2031 года 
в 10 регионах страны. Но решить проблемы дефицита электроэнергии это в целом не 
помогло. Так, например, в южных районах Иркутской области действует сезонный запрет на 
майнинг криптовалют. Но якобы «высвобожденные» благодаря запрету ресурсы не решили 
проблему техприсоединения для новых потребителей, сообщает местная пресса. По словам 
чиновников, практически каждый социальный и жилищный объект вводится в ручном режиме. 
И сейчас возможности подключения к электрическим сетям ждут около 10 тыс. потребителей.    

«Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
Потери ВСУ в Курской области превысили 61 тыс. военных 

Общие потери Вооруженных сил Украины (ВСУ) в Курской области превысили 61 тыс. 
военнослужащих. Об этом сообщили в Минобороны России. 

«Всего за время боевых действий на курском направлении противник потерял более 61 
010 военнослужащих, 365 танков, 273 боевые машины пехоты, 219 бронетранспортеров, 1 
886 боевых бронированных машин, 1 994 автомобиля, 441 артиллерийское орудие, 48 
пусковых установок реактивных систем залпового огня, в том числе 13 HIMARS и 6 MLRS 
производства США, 21 пусковую установку зенитных ракетных комплексов, 8 транспортно-
заряжающих машин», — сказали в ведомстве. 

Также ВСУ потеряли 109 станций РЭБ, 15 РЛС контрбатарейной борьбы, 6 РЛС ПВО, 
48 единиц инженерной и другой техники, из них 18 инженерных машин разграждения, 
установку разминирования УР-77, 5 мостоукладчиков, инженерную разведывательную 
машину, 14 бронированных ремонтно-эвакуационных машин и командно-штабную машину. 

ТАСС 
Сальдо в ответ на ложь Каллас назвал число погибших и пострадавших на Херсонщине 

Обстрелы Вооруженных сил Украины с начала 2025 года убили 16 мирных жителей 
Херсонской области, 109 человек, среди них 5 несовершеннолетних, получили ранения. Об 
этом сообщил ТАСС губернатор Владимир Сальдо, комментируя высказывание главы 
евродипломатии Каи Каллас. 

Ранее Каллас на Мюнхенской конференции заявила, что мирные жители России не 
погибают в результате конфликта на Украине. 

"Только за полтора месяца этого года от обстрелов украинских военных и натовцев 
погибли 16 мирных жителей Херсонской области, а пострадали 109, из которых 5 
несовершеннолетних. Для бездетной Каи Каллас все они военные, в том числе девочки-
школьницы, раненые разрывом кассет в Бехтерах", - сказал Сальдо. 

ТАСС 
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7. Разное 
 

Итоги недели, а мы глядели. 16 февраля 2025 
На этой неделе определить самое главное событие было проще простого – это, 

безусловно, телефонный разговор Дональда Трампа и Владимира Путина. Если выбросить 
воду и оставить сухой остаток, то Трамп заявил, что хочет мира, Путин сказал, что нужно 
устранить причины конфликта и в результате «договорились договариваться». 

То есть пока никаких предметных результатов нет (и до конца февраля точно не будет), 
но сам факт разговора вызвал массовую истерику и панику на территории между людьми и 
Польшей, а также в этих их Европах. 

Во-первых, потому что «говорили об Украине без Украины» (что так любили повторять 
при перфокартном деде Байдене). Во-вторых, потому что Европу забыть спросили. То есть 
спросить забыли. Разговаривали в формате «adults in the room», то есть «только для 
взрослых». 

И, в-третьих, самое главное, разговаривали о мире. Что для глобалистских западных 
элит, инвестировавшим в войну сотни миллиардов (зачастую последних), недопустимо. Как в 
фильме «Деньги, карты, два ствола» гласила надпись на стене «Все ставки сделаны». И их 
небритая лошадь в замызганной толстовке проиграла. 

Вторая новость, тесно связанная с первой – это выступление нового министра обороны 
США Пита Хэгсета, который заявил, что Штаты не будут посылать свою армию на Украину, а 
если Европа сделает это, то на эти войска не будет распространяться 5-я статья устава 
НАТО (то есть если российская армия их уничтожит, то США не будут реагировать). 

Он также добавил, что Штаты допоставят Украине то, что уже запланировано, а дальше 
всё. Больше никакой благотворительности. Сами, всё сами. Европа может тащить киевский 
режим в одиночку, а проблемы музейных жителей шерифа не волнуют. 

Третье событие, которого лично я ждал больше, чем заявления министра обороны, это 
выступление вице-президента США Джей Ди Вэнса на Мюнхенской конференции по 
безопасности. Где тот подтвердил слова Хэгсета, а также выкатил идеологическое 
обоснование (выкатил распальцовку, что кидок по понятиям, если кому-то так нагляднее) 
того, что США больше не будут защищать Европу. 

Европа, как оказалось (шучу, мы всегда это знали), вовсе не демократическая. Они 
фальсифицируют и мутят с выборами, они зажимают свободу слова, они некрасивые и не 
интеллигентные, как профессор Мориарти (просто давно хотел вставить куда-то эту цитату, 
прошу понять и простить). Ещё не хотят платить и каяться, тратя на закупку американских 
вооружений 5% своего совокупного ВВП. Но это он не сказал, а только подумал. 

Четвёртая новость, которая тоже не новость – это отказ Зеленского от проведения 
выборов. Он заявил, что «Никто из украинцев не хочет выборов, а кто хочет выборов – может 
отказаться от гражданства» (врёт, не может – многие бы радостно отказались и уехали, но не 
могут, из концлагеря выхода нет). 

А раз нет выборов, то нет легитимного президента Украины, вести переговоры не с кем и 
СВО продолжится. Наши бы и рады, но не с кем. Переговоры срываются по вине 
воинственного нелегитимного киевского режима, не соблюдающего демократические 
процедуры (это потому что вы не моетесь!). 

Кстати, что там бредит злобный гоблин Келлог, никого уже интересовать не должно. Его 
поймали на афёрах дочечки по освоению средств с помощью спецфонда на Украине, после 
чего исключили из переговорной группы. Так что он теперь как Болтон – злобный старикашка, 
хрюкающий от бессилия очевидную ахинею. 

Ну и пятая, добивающая новость: По инициативе американской стороны состоялся 
телефонный разговор глав внешнеполитических ведомств России и США. Лавров и Рубио 
условились о поддержании канала коммуникации для решения накопившихся проблем в 
российско-американских отношениях в интересах снятия унаследованных от прежней 
администрации односторонних барьеров на пути взаимовыгодного торгово-экономического и 
инвестиционного сотрудничества. 
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Обозначен обоюдный настрой на взаимодействие по актуальной 
международной тематике, в том числе урегулированию вокруг Украины, ситуации вокруг 
Палестины и в целом на Ближнем Востоке и на других региональных направлениях. 

Состоялся обмен мнениями о путях скорейшего прекращения начатой администрацией 
Б.Обамы в 2016 году линии на максимальное ужесточение условий функционирования 
российских дипломатических миссий в США, что, разумеется, повлекло за собой ответные 
меры. Условлено в самое ближайшее время организовать встречу экспертов для 
согласования конкретных шагов по взаимному снятию препон для работы 
загранпредставительств России и США. 

Лавров и Рубио подтвердили готовность совместно работать над восстановлением 
взаимоуважительного межгосударственного диалога в русле заданной президентами 
тональности. Договорились о регулярных контактах, в том числе для подготовки российско-
американской встречи на высшем уровне. 

После всего этого в этих их Европах растерянность, истерики и непонятно, как себя 
дальше вести и что заявлять. Плач, стоны и крики «мы сами не сможем». 

Итого: США уходят из украинского кейса и сокращают присутствие в Европе, 
евробюрократы и политики в панике, Зеленский в истерике, в Киеве очередь из желающих 
свергнуть диктатора и занять его место. Денацификация и демилитаризация киевского 
режима продолжается по плану. 

https://alexandr-rogers.... 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90, 31 ▼ 0, 72 

EUR 94,89 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


